
Protokoll 

der ordentlichen Mitgliederversammlung des Vereins 

"Ortsgruppe Mettendorf-Sinspelt des Eifelverein e. V. " 

 
Am Freitag, den 21.04.2017 fand im Hotel Kickert in Mettendorf die Jahreshauptversammlung statt. 

 

1.)    Begrüßung durch den Vorsitzenden 

Der Versammlungsleiter, Herr Winfried Pelzer, begrüßte um 20.00 Uhr die anwesenden Mitglieder. 

Es waren 35 Mitglieder erschienen. Er stellte fest, dass die Einberufung der Versammlung und die 

Mitteilung der Tagesordnung satzungsgemäß erfolgt war. 

Die Tagesordnungspunkte: 

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden, Gedenken der verst. Mitglieder u. Bericht des Vorsitzenden 

     über die Tätigkeit des letzten Jahres         

2. Bericht der Fachwarte 

3. Geschäfts- und Kassenbericht 

4. Bericht der Kasssenprüfer (u. Wahl von zwei Kassenprüfern) 

5. Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 

6. Ehrungen langjähriger Mitglieder 

7. Überreichung des "Deutschen Wanderabzeichens" 

8. Planungen und Vorschau 

9. Verschiedenes 

10. Wahl des Wahlleiters 

11. Wahl des neuen Vorstandes 

12. Dia-Vortrag über Wanderungen und Eindrücke des vergangen Jahres 

13. Schließung der Versammlung 

 

Schriftführerin war: Christa Pelzer 

Zunächst wurde aller verstorbenen Mitglieder gedacht, besonders des vor kurzem verstorbenen Paul 

Lentes sen.   

Dann berichtete Herr Pelzer über die Tätigkeiten des vergangen Jahres. Hervorzuheben waren der 

TV-Wandertag, der pro Verein € 600,-- eingebracht hat, die Verleihung des Konrad-Schubach-

Preises an uns (2. Platz), die Teilnahme an dem neuen Naturpark-Südeifel-Projekt 2030 durch 

Reinhold Hoffmann, Rudi Willems und Winfried Pelzer, verschiedene Infoveranstaltungen für 

Wanderführer und Wegewarte, ein Bericht im TV über die Wegewarte, die Organisation eines Erste-

Hilfe-Kurses und diverses mehr. 

 

2.) Bericht der Fachwarte 

Als erstes erfolgte der Jahreswanderbericht der Wanderführerin Alwine Stockemer. Sie teilte mit, 

dass im Jahr 2016  693 Wanderer an 31 Wanderungen über insgsesamt 270 km teilgenommen 

haben. Die Wanderungen teilen sich auf in Halbtagswanderungen (darunter vier Familien- 

wanderungen), Tageswanderungen und Mehrtageswanderungen. Die Wanderer mit den meisten 

Kilometern erhielten ein kleines Präsent: Bei den Seniorenwanderungen waren dies: Alwine 

Stockemer und Traudel Thielen mit je 58 km, Maria Klaus und Erika Thielen mit je 52 km und 

Reinhold Hoffmann mit 51 km. Bei den Hauptwanderungen hatte Alwine Stockemer 162,5 km, 

Erika Thielen 156 km, Rosi Hecker 156 km und Traudel Thielen 146 km erwandert. 

 

Der jetzige Hauptwegewart Reinhold Hoffmann berichtete über die Tätigkeiten, die er zusammen 

mit den anderen Wegewarten ausgeführt hat. Die insgesamt 6 Wegewarte sind zuständig für die 

Wanderwege Nr. 47, 48, 49 und 50 des Naturparks Südeifel und für die eigenen örtlichen 

Wanderwege sowie für die Pflege und Instandhaltung von über 50 Ruhebänken und 2 Schutzhütten. 

 

 



Die Jugendwartin Mona Gödert berichtete über die Familienwanderungen, die insbesondere für 

Kinder veranstaltet werden. Trotz schlechten Wetters waren die von ihr organisierten und 

durchgeführten Wanderungen wie die Ostereiersuche und die Schnitzeljagd ein schönes Erlebnis für 

die Kinder. Auch an der Halloweenwanderung war Mona beteiligt. Die Nikolauswanderung ist 

schon lange Bestandteil unseres Programms. 

 

3.) Geschäfts- und Kassenbericht 

Anschließend erfolgte der Bericht der Kassenwartin Ute Hennes. Diese erteilte einen detaillierten 

Kassen- und Finanzbericht, so dass die Mitglieder über Einnahmen und Ausgaben des Vereins gut 

infomiert wurden. 

 

4.) Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Evi Mai und Marianne Willems bescheinigten der Kassenwartin eine 

einwandfreie Kassenführung. 

Als neue Kassenprüfer wurden Irmgard Lehnen und Annemie Bretz gewählt, mit 33 Ja-Stimmen 

und 2 Enthaltungen. 

 

5.)  Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 

Auf Antrag von Evi Mai wurde dem gesamten Vorstand Entlastung erteilt. (einstimmig) 

 

6.)  Ehrung langjähriger Mitglieder 

Dem 1. Vorsitzenden Winfried Pelzer war es eine besondere Freude, unsere Wanderwartin Alwine 

Stockemer für 25-jährige Mitgliedschaft zu ehren. 

Marita Terstappen ist ebenfalls seit 25 Jahren Mitglied. Da sie nicht anwesend sein konnte, wird die 

Ehrung zu einem späteren Zeitpunkt erfolgen. 

 

7.) Überreichung des Deutschen Wanderabzeichens 

Wanderwartin Alwine Stockemer überreichte das Wanderabzeichen in Gold an Erika Thielen, 

Reinhold Hoffmann und Alwine Stockemer (jeweils zum 3. mal) und in Silber an Traudel Thielen 

und in Bronze an Rosi Hecker 

 

8.) Planungen und Vorschau 

Der Vorsitzende teilte den Anwesenden mit, dass die Ortsgruppe im Jahr 2018 ihr 90-jähriges 

Bestehen feiert. Hierfür wird eine Chronik ausgearbeitet und als Heft gedruckt. Da allgemein 

Interesse an einer Jubiläumsfeier in Zusammenhang mit dem Bezirkswandertag besteht, wird bei 

der nächsten Mitgliederversammlung die bis dahin durchgeführte Planung vorgestellt. 

 

9.)  Verschiedenes 

Der Vorsiztende wies auf einige Veranstaltungen hin (z. B. die Frühjahrstagung in Eicherscheid). 

Dann informierte er über das Erscheinen eines neuen Buches von Franz Volz, der darum gebeten 

hat, dass der Eifelverein die Buchvorstellung organisiert. Der Vorsitzende erhält in den nächsten 

Tagen einen Terminvorschlag vom Gasthaus Kickert. 

Es erfolgte dann noch die Einteilung der Helfer für den 30.04.17 (Maibaumaufstellung), wofür sich 

einige Mitglieder dankenswerterweise zur Verfügung stellten. 

 

10.) Wahl des Wahlleiters 

Die Wahl des Wahlleiters Günter Müller, Bergstr. 11, 54675 Körperich, erfolgte per Handzeichen. 

Das Ergebnis: 34 ja, 0 nein, 1 Enthaltung 

 

 

 

 



11.) Wahl des neuen Vorstandes 

Der Vorsitzende übergab die Wahlleitung an Günter Müller. 

Für die Funktion des 1. Vorsitzenden wurde Wiederwahl vorgeschlagen. Herr Müller bat um 

Abstimmung per Handzeichen. Das Ergebnis: 34: ja, 0 nein, 1 Enthaltung. Herr Winfried Pelzer 

nahm die Wahl an. 

 

Dann übernahm Herr Pelzer wieder die Wahlleitung. 

Für die Wahl des 2. Vorsitzenden wurde ebenfalls Wiederwahl vorgeschlagen. 

Die Abstimmung per Handzeichen ergab: 34 ja, 0 nein, 1 Enthaltung. Herr Michael Hockertz nahm 

die Wahl an. 

 

Für die Wahl des Schriftführers/Pressewarts wurde ebenfalls Wiederwahl vorgeschlagen. 

Die Abstimmung per Handzeichen ergab: 34 ja, 0 nein, 1 Enthaltung 

Frau Christa Pelzer nahm die Wahl an. 

 

Für die Wahl des Kassenwarts wurde ebenfalls Wiederwahl vorgeschlagen: 

Die Abstimmung per Handzeichen ergab: 34 ja, 0 nein, 1 Enhaltung 

Frau Ute Hennes nahm die Wahl an. 

 

Als Medienwart/Webmaster wurde vorgeschlagen: Rudi Willems, bisher Beisitzer. 

Die Abstimmung per Handzeichen ergab: 34 ja, 0 nein, 1 Enthaltung 

Herr Rudi Willems nahm die Wahl als Medienwart/Webmaster an. 

 

Für die Wahl der Jugendwartin wurde ebenfalls Wiederwahl vorgeschlagen: 

Die Abstimmung per Handzeichen ergab: 34 ja, 0 nein, 1 Enthaltung 

Frau Mona Gödert nahm die Wahl an. 

 

Für die Wahl der Wanderwartin wurde ebenfalls Wiederwahl vorgeschlagen: 

Die Abstimmung per Handzeichen ergab: 34 ja, 0 nein, 1 Enthaltung 

Frau Alwine Stockemer nahm die Wahl an. 

 

Für die Wahl des Hauptwegewartes wurde Reinhold Hoffmann vorgeschlagen 

Die Abstimmung per Handzeichen ergab: 34 ja, 0 nein, 1 Enthaltung 

Herr Reinhold Hoffmann nahm die Wahl an. 

 

Für die Wahl der Wegewarte wurde Wiederwahl vorgeschlagen. 

Michael Hockertz: Abstimmung per Handzeichen: 34 ja, 0 nein, 1 Enthaltung 

Herr Michael Hockertz nahm die Wahl an. 

Berthold Hecker: Abstimmung per Handzeichen: 34 ja, 0 nein, 1 Enthaltung, 

Herr Berthold Hecker nahm die Wahl an 

Oswald Pax: Abstimmung per Handzeichen: 34 ja, 0 nein, 1 Enthaltung 

Herr Oswald Pax nahm die Wahl an 

Helmut Kolbet: Abstimmung per Handzeichen: 34 ja, 0 nein, 1 Enthaltung 

Herr Helmut Kolbet nahm die Wahl an 

Die Wahl eines weiteren Wegewartes, Herbert Faber, wurde vorgeschlagen. 

Die Abstimmung per Handzeichen ergab: 34 ja, 0 nein, 1 Enthaltung 

Herr Herbert Faber nahm die Wahl an. 

 

12.) Dia-Vortrag über Wanderungen und Eindrücke des vergangen Jahres 

Bevor Günter Müller in langjähriger Tradition mit seinem lustigen und informativen Bildervortrag 

das Wanderjahr noch einmal Revue passieren ließ, stellte Rudi Willems die Homepage unserer 

Ortsgruppe noch einmal vor, wobei jeder sich von den vielfältigen Informationen überzeugen 



konnte. 

 

13.) Der Vorsitzende schloss die Versammlung gegen 23.00 Uhr. 

 

 

 

Mettendorf, den 21.04.2017 

 

 

gez. 

 

 

Winfried Pelzer 

 


